

EL AVISADOR DE BADAJOZ.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

Se publica todos los JUEVES.

Se suscribe en la calle Cansado, número 10, donde se dirigirá toda la correspondencia a nombre del Administrador.

PRECIO DE SUSCRICION. En la capital, 2 rs. al mes; y fuera de ella 6 rs. trimestre anticipados.

UN CENTON PESTIFERO POR DOS PESETAS.

III.

Hoy, no siendo nosotros *Rios*, vamos a ser *francos* con nuestros amables lectores. Tenemos que hacerles una penosa revelación, para que ninguno dude de nuestra adhesión entusiasta al *discretísimo, eruditísimo y perfectísimo*. H. de Ibarreta, de cuyo libro venimos ocupándonos, como diría H. Padilla, según su gramática.

Abramos ya nuestro pecho. Cuando en el número anterior nos proponíamos dar alguna idea del autor y del mérito de su obra, nos vimos contrariados en nuestro propósito por la funesta intervención del que llamábamos *nuestro amigo*, queriendo ocultar con este nombre un secreto que ya no nos cabe en el cuerpo.

Vamos a declararlo en confianza: vivimos fatalmente sometidos a la influencia de un *espíritu* que nos es familiar y del cual somos *medium* *Waiting-Specking* (aquí de los espiritistas) y, para que nos entiendan los profanos, somos una especie de máquina de que dispone el espíritu, nuestro comitre, el cual nos hace escribir o hablar, de buena o de mala gana, todo lo que él quisiera. Esto a veces nos tiene cuenta; aunque otras nos mortifique nuestro dueño, según el humor de que le coje.

No sabemos el que tendrá hoy, aunque sospechamos que no ha de ser muy bueno; cuando ya no nos ha obligado a repetir el epigrafe que va a la cabeza de este artículo, laudatorio según nuestra intención, y que por eso queríamos titularlo así: UN EXCELENTE LIBRO DE PROPAGANDA ANTICATOLICA.

Y en efecto, aunque así no lo titulara el H. Riofranco, que unido al H. de Ibarreta formarían entre los dos un excelente tronco, muy productivo para la Mas. activa o de movimiento; siempre habíamos creído nosotros que *el libro de las dos pesetas* es una obra capaz de hacer que abra tanta boca todo el que leyere, siquiera, los dos primeros renglones de la portada.

Aquel titulillo de *La Religión al alcance de todos*, es un verdadero alcance que el autor se da a sí mismo, al salir trotando por el espacioso campo de la ciencia, donde quiere pensar libremente, sin temor a la guardia rural, que ella no guarda aquel campo.

Y aunque opine cualquier necio que el *AL AL* de introducción, es una especie de hostezo forzado, un atentado cruel contra las quijadas del prójimo, no es en realidad sino una belleza literaria que, como botón de muestra, puso el autor sobre el paquete de botones iguales, que forman el conjunto de su obra.

¡Cuánto gozaríamos en analizar por menudo este trabajo literario! Pero *EL AVISADOR* tiene que acudir a muchas necesidades, y por eso se ve obligado a contraerse a pesar suyo, por más que no sea tan afecto a las contracciones, como parece serlo el clásico escritor H. de Ibarreta.

Después que en nuestro número anterior hemos dicho quien es este personaje, hasta ahora desconocido, y de haber hecho el posible encomio del libro, en su pensamiento general; hoy nos proponemos decir algo que pruebe el profundo conocimiento con que escribe el *oráculo de Sahagun*, por mas que sean muchas las ciencias relacionadas con los puntos que él baraja en su obra.

Esta, conforme al pensamiento del autor, debía aparecer como máquina de guerra, dispuesta para destruir las religiones todas *sin distinción*, pero como el H. Riofranco ha tenido la sandez de salir declarando, que la obra de su *ilustre* compinche, en vez de ser de propagan-

da irreligiosa en general, es precisamente de *propaganda anticatólica*; aparece como un tramposo H. de Ibarreta; supuesto que él, dejando en paz a todas las creencias contrarias a el catolicismo, solo contra este aseste sus tiros.

Hay, no obstante, que convenir en que de esta cogida entre HH. sale perdiendo por su indiscreta franqueza, el colaborador de las *Demoniales del libre pienso*; mientras gana el profundo filósofo Sahaguntino, por la perspicacia que muestra en su plan de campaña. Al menos, se ve en él que conoce esta verdad, por cierto no muy escondida: de todas las llamadas religiones, juntas o separadas, nada tiene que temer el Mas.; mientras que la religion católica puede jugarle una mala partida y a menudo le juega muchas a la *sublime hermandad*, cuando ella menos lo piensa.

Nosotros, conviniendo en esto con nuestro *sábio amigo*, a rabiar aplaudimos su prudente disimulo, y comprendemos la razon con que, dejando en paz a Confucio y a su Chou-King, lo mismo que a Budha y sus Vedams, la emprende con toda la fuerza de sus puños contra Moisés a quien él *sabíamente* supone *autor de la mayor parte de la Biblia*.

Y, después de todo, nosotros decimos con el *sapientísimo* H. ¿Qué viene a ser la Biblia? Pero ¡zap! que ya está aquí el *espíritu consabido*, obligándonos a escribir la siguiente contestación: «En este libro agosto se halla el misterio de los misterios. ¡Ah! feliz entre todos los mortales a aquel a quien Dios ha concedido la gracia de oír, de leer, de recitar orando y de respetar las palabras de este libro.... pero mas valdría no haber nacido, que leerlo para dudar de él o despreciarlo.»

Y bien ¿que importa que Lord Byron, uno de los más brillantes ingenios y también uno de los más pronunciados escépticos de este siglo, haya escrito las palabras que hemos copiado de mala gana? Si así discutió en momentos de lucidez un Lord Byron, otro, que puede llamarse si quiere: *Mr. Birote*, piensa y escribe lo contrario, y váyase lo uno por lo otro.

Nosotros no reclamamos que el sublime *géio*, autor de la casa sin escalera, como profundísimo geólogo y astrónomo, que le suponemos, haya escrito a tonfas y a locas esta gravísima sentencia: «Moisés era considerado un *sábio* en aquellos tiempos; hoy cualquier muchacho, que va a colegio, sabe más de la tierra y del sol que sabía él.»

Así nos gustan los *sábios* ternes. Mas, ya está aquí *aquel*, haciéndonos escribir: Que el físico celeberrimo Mr. Ampere, no señalado por neo, ha escrito en su *Teoría de la tierra*: «O Moisés tenía en las ciencias una instrucción tan profunda como la de nuestro siglo, o estuvo inspirado.»

Que el *sábio* Linneo, en sus *Estudios sobre la naturaleza*, ha dicho lo mismo casi con idénticas palabras, y Mr. Chaubard, exponiendo la teoría de Moisés respecto de la luz ha escrito: «La Biblia lleva a la ciencia una delantera de más de tres mil años.»

Item más: que Marcel de Serres, geólogo *casi tan insigne* como H. de Ibarreta, dice: «Los nuevos descubrimientos de las ciencias físicas, lejos de estar en oposición con la Biblia, han venido en cierto modo a demostrar su verdad. Según ellos, el Génesis está mucho más en armonía con las observaciones últimamente hechas que los sistemas inventados por los más hábiles *génios* de los tiempos modernos, para explicar la formación de la tierra y del universo.»

Item: que Balbi, en su *Atlas etnográfico*, sin vacilar escribe: «Ningun monumento, ya histórico, ya astronómico, ha podido probar que hubiese falsedad en los libros de Moisés: por el con-

trario; todos guardan la más notable conformidad con los resultados obtenidos por los más *sábios* filósofos y por los *geometras* más profundos. Menos por H. de Ibarreta, que es capaz de cargar con todos ellos; y también menos toda la comparsa *libre-pensadora*. ¡Cáscaras con nuestro *espíritu familiar*! Acabará él de dictarnos *ridiculeces* de *ignorantes*, defensores de Moisés y de la Biblia?

Más, todavía está soplándonos al oído estas palabritas de Buffon. «La descripción de Moisés es una narración exacta y filosófica de la creación del universo entero y del origen de todas las cosas.» Pues vaya muy enhoramala Buffon, decimos nosotros: mal año para él; porque ¿donde hay buffon más caricato que el que se mete a escribir de lo que no entiende? No es verdad V. H. de Ibarreta?

Nada: digan cuánto quisieren los llamados *sábios*, que son *ignorantones de a folio*, comparados con el *gran filósofo* de Sahagun; éste sostendrá siempre a pié firme, que la Biblia está plagada de disparates, inconciliables con la ciencia; y por eso el clero romano fomenta por una parte la ignorancia, mientras que, por otra, hace cuanto puede, para impedir la lectura de la Biblia, a fin de que no se descubran los errores contenidos en esta. Que cabeza tan sólida la de H. de Ibarreta! No hay banco de herrador ni yunque de herrero que con ella pueda compararse. Porque en cuanto a lo de fomentar la ignorancia, ya es por demás sabido que ningún cura ha escrito una obra como *el libro de a dos pesetas*; y omitiendo otros muchos nombres de curas ignorantes, ahí murió, ayer de mañana, el *estúpido* Jesuíta P. Secchi, que tanto ha contribuido al retroceso de la Física y de la Astronomía, temiendo, sin duda, que la ciencia descubra los errores bíblicos conocidos por H. de Ibarreta; y por eso todas las *Academias* de Europa han bajado la cabeza ante el *Loyolano oscurantista*.

Pero, en lo que tiene razon, sobre todo, nuestro héroe y está a toda su altura, es cuando nos cuenta, como el Papa tenía prohibida la traducción de la Biblia, del latin a las *lenguas corrientes*, y esto *bajo pena de excomunion y prision por toda la vida*, sin que nos cite la ley canónica que establece tales penas; porque ya se sabe: cuando hablan *sábios* como H. de Ibarreta, sobran las citas y basta la *palabra honrada*.

Eilo no admite duda, según nuestro *bibliógrafo*, que hasta los felices tiempos de Lutero, nadie vió traducciones de la Biblia en *lenguas corrientes*. Pero ya está aquí el *espíritu tirano*, moviéndonos el brazo para que escribamos: «Que como saben todos los que no son unos zopencos, ya en el siglo IV del cristianismo, Ufila, Obispo en la Mesia, tradujo los libros sagrados en lengua goda, que era allí muy corriente; así como otros en diversos países hicieron otras traducciones en varios idiomas. Y por lo que respecta a las versiones españolas, de las cuales, según el *charlatan de las bragas* (habla el espíritu) solo eran conocidas dos en España, hasta la revolución de Setiembre de 1868, cuales eran las de Valera y la de Scío; ningún revendedor de libros viejos ignora, hasta qué punto es barbaridad y media, lo que afirma el H. bibliófilo; y vamos tomando notas: Prescindiendo de muchas traducciones, hechas antes que se conociera la imprenta, ya en 1478 se imprimió en dialecto valenciano la versión hecha por D. Bonifacio Ferrer, hermano de S. Vicente: en 1553 fué impresa otra traducción conocida por el nombre de la Ferrariense, y en 1569 la del Sevillano Casidoro de Reina, todas, según parece, anteriores a la del calvinista Cipriano de Valera, no dada a la prensa hasta en 1602; siendo otra mentira estúpida la que se permite H. de Ibarreta, al afirmar

que Valera tradujo las Sagradas Escrituras sin agregarle notas; cuando precisamente por las notas, la traducción no ha sido, como él dice, aceptada por la Iglesia Romana.

Que, antes de la traducción de Scio, se hizo alguna otra completa, como la que fué publicada en 1630, á más de las muchas parciales y hasta en verso, que se hicieron en los siglos XVI y XVII, y, por último, que después de la de Scio y antes de la revolución de 1868, todos los que saben algo de letras conocen otra versión muy notable, cual es la del Obispo D. Félix Torres Amat, de la cual se hizo la primera impresión en 1823 y después otras dos copiosísimas, antes de la revolución de Setiembre.

Mas ¡ay! que ya las fuerzas nos faltan para ver maltratado á nuestro amigo. ¡Como se conoce que los espíritus no tienen enrañas! Por eso el que nos dicta y mueve nuestra mano es tan cruel para con nosotros y para con nuestro idolo H. de Ibarreta. ¡Treguas! ¡espíritu innominado! Pero no: que ni nos concede descanso, ni ya nos oculta su nombre. Acaba de decirnos que es el del filósofo impio D'Alembert, y promete dejarnos en paz, luego que escribamos el siguiente hecho histórico, referido por él en su *Elogio de Boileau* y que nos dicta así literalmente: «Un espíritu fuerte, una especie de Ibarreta, de Riofranco ó de Proud'homme, Demófilo etc., trataba un día de lucirse con fríbolos alardes de su incredulidad copiada sin discernimiento. Escuchábase el poeta, taciturno y meditabando, y esta actitud hubo de chocar al locuaz desmeollado, que receloso preguntó.—¿Como! ¿nada contestais?—Estaba pensando, dijo Boileau, que tiene Dios en los incrédulos unos enemigos sobrado necios.»

¡Oh! esta puya de D'Alembert nos fatiga hasta el punto de sentirnos amagados de un síncope. ¡Aguá!!! ¡venga agua!!! ó vino, si está más á mano, que todavía el entusiasmo nos dá fuerzas, para brindar por la ciencia fenomenal y por la probadísima honradez científica de escritores tales como H. de Ibarreta y compañía.

VARAPALOS.

El condenado *Diario* sigue REBUSCANDO SIEMPRE. No se extrañe que pongamos con caracteres gruesos las últimas palabras. Es porque un pícaro aprendiz de cajista, ya por dos veces, ha compuesto *rebuscando* por *rebuscando*, y á todo trance queremos evitar la tercera equivocación; porque los muchachos y los locos... son el diablo.

Nuestro propósito es solo consignar que el *Diario de los plagios* sigue su habitual sistema de llenar el papel con barbaridades de otros. Y decimos de otros, porque no creemos sean del *Diario*, aun siendo como son, muy gordas, las contenidas en un fondo desfondado, que el periódico Mas. lució el sábado último, manoseando de nuevo un tema muy agradable para el periódico esquina.

El tema se reduce á chillar y más chillar contra eso de que los *impíos*, entre los cuales tiene el *Diario condenado* la honra de contarse, *paquen las atenciones de una religión en que no creen*; por lo cual quiere evitar que las atenciones de la Iglesia las cobren los gobiernos de los contribuyentes...

Como ya vá de muchas y parece que el periódico REBUSCADOR, sin nombrarnos, quiere buscarnos las cosquillas y tirarnos de la lengua; quisieramos, ante todo, poner en claro una cuestión preliminar, á fin de convencernos de si es el interés personal, ú otro estímulo, el que inclina al *Diario* á machacar tanto sobre dicho tema.

La cuestión es esta: ¿el *Diario petrolero* viene ó no contribuyendo á los gastos del culto católico? Porque ello es, que, allá por la última semana del año próximo anterior, decía el *Diario* hablando de su digno Director en una especie de artículo apologético: «Hoy posee una posición independiente que le permite ser contribuyente (y vaya otro ente) al Estado, y sostener en parte los gastos públicos, entre ellos los 212 millones de reales que consumen las atenciones eclesiásticas de la pobre nación española.» Pocos días después el periódico federal, representado por su digno Director, se vió sometido á un proceso, ya terminado á gusto del *Diario*, por lo que él manifiesta; y entonces, según de público se sabe, el que pocos días atrás era contribuyente de posición independiente, probó ser insolvente, lo cual es patente, lo sabe la gente y preguntamos por consiguiente:

¿El caudal era patraña?
¿Había riqueza ó penuria?

¿A quien se dió la castaña,
A nosotros ó á la curia?

Verdad es que el *Diario pregonero de inmundicias* no admite competencia en eso de dar castañas, y se las dará aunque sea al lucero del alba.

Lo que tiene es que ya se le vé de venir desde lejos; y por eso, nosotros extrañábamos que no hubiese salido ya la noticia con que nos divierte en su número del último Domingo, y es la de estar agotadas las tres primeras remesas del libro pregonado por él, á dos pesetas.

Entendido y autos: las remesas son tres y las tres son primeras; aunque no haya ninguna última. ¡Como se conoce el caletre del redactor! Suponemos que estaría tarareando, mientras escribía la noticia reclamo, que no sabemos si será ya el sexto ó sétimo de sus primeros pregonos.

Esta manera de llamar á los bobos, para que traguen el anzuelo, viene á recordarnos lo que excitó nuestra risa, hallándonos una vez en Sevilla, y fué precisamente en el verano cantonal ó de los incendios federales.

En la calle, cuyo nombre no recordamos, donde está la famosa fábrica de tabacos, vimos á una vieja de no muy buenas trazas, teniendo delante de sí una mesilla, sobre la cual ostentaba un enorme cazolón lleno de un comistrajo entre negruzco y colorado. Supimos luego que aquello era sangre de macho ó de carnero frita con tomates, que la tal abuela pregonaba cantando en voz cascarruña y aguardientosa la siguiente coplilla, según la ortografía con que la escribimos:

«Acudi sigarrera,

Que se arremata,

La morsilla de lustre

Que está barata.»

¡Que se arremata!!! y estaba llena la cazuela. ¡Que se arremata!!! ni más ni menos, es el último pregon con que el *Diario* quiere acreditar su mercancia, que hasta puede llamarse *morcilla* si nó *municipal*, como diría el *Diario pregonero*, *morcilla perruna*, capaz de matar las inteligencias como la de estrignina mata los canes.

Y sin duda será cierto que están agotadas las tres primeras remesas, sin última; porque, según parece, uno de los dos personajes *ilustrados y decentes*, que con el sombrero encasquetado asistieron á la misa de campaña por las víctimas de Alcudia, era un representante del *Diario de Badajoz*; y aquel caballero no estaba allí insultando descortésmente y de propósito á toda la concurrencia; sino que, ocupado en vender libros á dos pesetas, no tenía manos para llevarselas al sombrero. De otro modo el hubie-ra cumplido como cumple cualquier hombre racional y bien educado, aunque fuera tan mason como el Ven. H. Proud'homme.

Pasando ahora revista á los primores del condenado, advertimos que nos dejábamos en el tintero uno de los más lindos y que dá tela para muchos comentarios.

Nos referimos á un artículo que el *Diario* sacó á relucir, como gala dominguera, el día 18 de los corrientes y cuyo título es este: *La Masonería y el Papa* ó, como pudiera leer ó interpretar algún malicioso: *La burra por delante*.

La linda producción es copiada de *Las Demonias del libre piensó* y producto del esclarecido ingenio conocido por Demófilo, el cual, entre mil disparates de concepto y de forma y con su lenguaje empírico sibillítico y casi filarmónico, regala á sus lectores con una deliciosa jerga.

Funda el escribidor su obra en el supuesto, indudable para él, de que cristianismo y masonismo son la misma cosa; aunque el primero está perfeccionado por el último; y no sabemos porque, al leer tan estúpida noticia, se nos ha venido á la memoria la sabida coplilla, vulgarmente repetida como ocurrencia del picante Quevedo:

Ven acá bruto animal

Definido en pocos puatos:

¿Como quieres que estén juntos

Dios y el diablo en un costal?

Luego, entre otras muchas ocurrencias, todas á cual más peregrina, y de las cuales nos es imposible tratar ahora; dice el articulista: que la masonería viene á representar la propagación del ideal de paz y de amor. Y, en efecto, los Obispos y Sacerdotes católicos, los Emperadores y Reyes amorosamente asesinados, y las ciu-

dades incendiadas en España, en Francia, en Rusia y en otros puntos, pueden dar razón de la paz y del amor masonicos.

Que la masonería profesa CON FORTALEZA las ideas sustanciales del cristianismo y esto explica la ausencia en ella del sexo femenino. ¡Alza pilli! Pero, ¡que cándido es quien así escribe, y cuán ignorantes supone á sus lectores! Y la verdad es que acierta con respecto á los que le lean por gusto.

Nosotros conocemos documentos históricos del siglo pasado, en que ya consta la existencia de logias bien llamadas *hermafroditas*, en las cuales machos y hembras juntitos celebran los misterios masonicos.

Sabemos lo que es la puerta de la virtud, puerta de escape por supuesto; cual es el oficio del H. Sentimiento y el de la H. Discrecion, como igualmente conocemos á las *Ninfas de la Rosa* y tenemos noticias de la *Isla de la Felicidad*, término del viaje de iniciación femenina; por todo lo cual decimos al H. Demófilo: á los pavos con esa.

Añadé el discreto escribidor: que la masonería sigue á Arrio y á Mahoma.

Pues con su pan se lo coma, decimos los catolicos.

Y continúa Demófilo: que los masones practican tambien la caridad, pero calladamente, como prescribe el Evangelio.

¿Con que tambien hemos de tragar esa? Pues ¡hay obras más cacareadas que las del masonismo, cuando ellas no son á primera vista actos evidentes de conspiración contra los poderes constituidos?

Sin salir de Badajoz, como si dijéramos de nuestra propia casa, todos recordamos aquella chistosísima clarinada, que repitieron todos los periódicos, al dar cuenta de la suscripción para los niños de Madrid, heridos en la calle de San Utopio por un petardo, tal vez de procedencia masonica. La trompetería, si mal no recordamos, se explicaba así: «La logia Pax Augusta de Badajoz, en tenida de banquete (es decir entre atracones y chispas de rito) veinticinco pesetas.» ¡Qué caridad tan heroica y tan sonada!

Y vaya otro rasgo de caridad (?) practicada calladamente: En *El Taller*, periódico de la cofradía, que se publica en Sevilla, como otros iguales en otras partes, se lee que la logia Pax Augusta, desde el 15 de Enero de 1881 «tiene establecidas, en el Liceo de Artesanos, clases de Matemáticas, Dibujo y Solfeo, desempeñadas unas gratuitamente por HH. y subvencionadas en parte, otras, por el tesoro de la logia, en cuya situación continúan... siendo la enseñanza gratuita para los alumnos y ALUMNAS que concurren á dichas clases.» ¡Pobres alumnos y, sobre todo, POBRES ALUMNAS!

Con que ya tenemos ejemplos de la verdad masonica de Demófilo, y tambien del buen sentido en que abunda el *Diario condenado*, exponiéndose á que se le saquen los trapos á la colada.

Hoy no salen todos pero irán saliendo poco á poco.

SECCION LOCAL.

Con referencia á las mismas Señoras de la Conferencia de S. Vicente de Paul, hemos sabido, que no fueron ellas las que suministraron las ropas á los presos, según dijimos, mal informados, en un suelto del número anterior.

Sentimos no conocer los nombres de las caritativas Señoras que tal hicieron; pues tendríamos sumo gusto en darlos á conocer.

El Martes anterior, á las 4 de la tarde, tuvo lugar en el campo de San Juan, ó Plaza de la Constitución de esta Ciudad, la significativa ceremonia de bendecir y consagrar la campana mayor de la Sta. Iglesia Catedral, que ha sido fundada recientemente. El acto se llevó á efecto por un Sr. Canónigo, delegado para ello, por el Ilmo. Prelado de la Diócesis, y revistió toda la solemnidad exigida por la sagrada Liturgia, siendo presenciado por un numerosísimo concurso.

Mas al observar tan augustas ceremonias como la Iglesia emplea en la bendición de la campana, y el crecido número de fieles que las presenciaban, no pudimos menos de experimentar cierto sentimiento complejo producido por la alteza y significación de aquellas rubricas, y por el convencimiento que abrigábamos de que ellas eran desconocidas en su valor por el mayor número de los concurrentes.

No sucedía así en los tiempos de piedra y fe

que nos han precedido; porque ellos lo eran a su vez de religiosa instruccion. Pero en los que nos hallamos, ya es otra cosa; hoy reina por doquiera la impiedad es indiferencia religiosa, y cuando los hombres ignoran el dogma catolico y lo desprecian, con mayor razon desconocerán y despreciarán la sagrada Liturgia, reflejo simbolico y fiel de esas mismas creencias.

La Iglesia bendice las campanas, como todo lo que sirve para su culto, no porque crea a las campanas susceptibles de una virtud interior ni de una verdadera santidad, dice un ilustrado escritor catolico, sino con intencion de separarlas del número de las cosas comunes, y de manifestar que una vez consagradas al servicio del Señor, no pueden emplearse para otros usos, sin cierta profanacion. Además, la Iglesia quiere hacer misterio y santo el instrumento y el sonido que debe convocar a los cristianos a cuando hay de mas santo debajo del cielo; es decir, a oír la palabra de Dios, a los divinos oficios, a la asistencia y participacion de nuestros augustos misterios. De aqui la variedad de oraciones y ceremonias con que es bendecida, se purifica con el agua bendita, significando que ella debe convocar a los bautizados para recibir las aguas del Bautismo; se hacen en ella repetidas unciones con el Santo Crisma y el Oleo de los enfermos, porque ella debe sonar en todos los momentos supremos de nuestra vida religiosa; desde que somos fortalecidos con la Confirmacion, hasta que sucumbimos en brazos de la Iglesia, en el lecho de dolor, la campana nos llama al Santo Sacrificio, y por ello es perfumada con incienso y mirra, debe recordarnos en todo instante a Jesucristo, nuestro Redentor, y de aqui porque durante la ceremonia se repite muchas veces el signo de la Cruz. Y por último, dáse a la campana el nombre de un santo ó de una santa, para que su grato recuerdo nos haga acudir con presteza a la casa del Señor.

La campana es, pues, la trompeta de la Iglesia militante, es la voz exterior, la voz del pueblo cristiano que sale del templo, para hacerse oír a lo lejos; queriendo por un lazo de union exclusivamente suyo, llevar a todos los fieles los sentimientos de cada uno, y a cada uno las creencias de todos.

Considerada como armonia la campana, dice el inmortal autor del Genio del Cristianismo, reúne una belleza de primer orden que los artistas llaman lo grande. El estampido del cañon es sublime por su grandeza, continúa Chateaubrian, lo mismo que el rugir de los vientos, de los mares, de los volcanes y cataratas; los acentos de la lira enternecen y conmueven el alma; pero jamás podrán hacerla sentir el entusiasmo que experimenta cuando un ruidoso campaneo proclama en la region de las nubes los triunfos del Dios de las batallas.

Tal es el valor y significacion que la campana tiene en la liturgia catolica, y cuyo uso trae su origen desde tiempos muy remotos.

Ciertas circunstancias imprevistas fueron causa de que no pudiera subirse la campana despues de la bendicion, visto lo cual, la multitud que habia presenciado dicha ceremonia se retiró silenciosa hasta el miércoles, en que de nuevo llenó todas las avenidas del campo de S. Juan.

En este dia la torcedura de las cuerdas, cuando ya la campana se hallaba a mas de la mitad del camino, sobre la cornisa del segundo cuerpo, la tuvo suspendida, sin poder ascender ni descender, hasta tanto que abanzada la tarde, un carpintero manchego que trabaja en el parque de Ingenieros, bajó desde la tronera atado con una cuerda llegando a colocarse sobre la campana, entre cuyas asas, amarró un palo del que pendian dos cuerdas una en cada extremo, que llegando al suelo sirvieron para hacer girar la campana en sentido inverso del que habia tomado, y quedó ya en estado de poder subir, como se verificó en pocos momentos.

Una salva de aplausos acogió al atrevido operario cuando volvió al punto de donde habia bajado, y otra no menos nutrida saludó la entrada de la campana en la tronera, con lo cual se acabó la operacion y el dia retirándose todos los espectadores en buen orden.

Al dia siguiente se suspendió en el sitio que ha de ocupar, sirviendo para tocar el Angelus del mediodia. Ha sido un acontecimiento para Badajoz, y nosotros damos desde este lugar nuestros plácemes al Ilmo. Cabildo Catedral.

En la tarde del dia 20, a las seis, tuvo lugar una manifestacion religiosa en la Parroquia de Santa Maria la Real.

Hace algun tiempo que, segun hemos oido, nuestro Ilustrisimo y Reverendísimo Prelado, siempre celoso por la gloria de Dios y de sus santos, abrigaba el laudable deseo de enaltecer el nombre y la memoria de San Aton, hijo de esta ciudad, Obispo de Pistoia y Patron de este Seminario Conciliar.

Aun se conserva la casa donde nació el Santo en la calle de su nombre, donde de tiempo inmemorial se conservaba un pequeño cuadro del Santo. El Ilmo. Sr. Obispo que hace algunos años viene visitando dicha casa en el 21 del corriente, vispera de San Aton, ha querido en este año dejar un grato recuerdo, haciendo donacion de un hermoso cuadro en lienzo, que representa al Santo en su traje episcopal.

Colocado sobre unas andas llevadas por cuatro colegiales, y bajo un sencillo pero elegante dosel, fué trasladado procesionalmente desde la Parroquia de Santa Maria a su casa, calle de San Aton, acompañado de una comision del Seminario y gran parte del Obrero y pueblo con faroles y velas encendidas.

Instalado que fué en su lugar el Santo, pronunció un breve discurso el Parroco de Santa Maria, y regresó la procesion a la Parroquia, seguida por la música del Excmo. Ayuntamiento, que accediendo a una invitacion de dicho Parroco, solemnizó el acto.

Dios quiera que el deseo de nuestro Prelado encuentre eco en los hijos y vecinos de esta Ciudad, recordándoles la gloria, la verdadera gloria de este pueblo, que deja en el olvido sus héroes y sus santos.

Tenemos en prensa una tirada bastante numerosa de la última Enciclica de Leon XIII sobre la masoneria, la cual no se ha podido terminar a tiempo de que la reciban nuestros suscritores con el presente número como era nuestro deseo. Tan pronto como se termine la reparitremos.

Un suscriptor de la Capital nos envia una carta con objeto de rectificar el error en que incurrimos, al dar cuenta de la limosna en ropa, hecha a los presos en los dias que precedieron a la Comunion pascual de los mismos.

Habiéndonos anticipado a los deseos del comunicante, juzgamos innecesaria la insercion de su epistola, para que las cosas queden en su lugar.

NOTICIAS VARIAS.

Los gastos generales de limosnas que ha reparitido la sociedad de San Vicente de Paul en todo el mundo, fueron en el año de 1882, de siete millones cuatrocientas cuarenta y ocho mil ciento cuarenta pesetas; y los ingresos fueron de ocho millones novecientas veinte y dos mil ochenta y tres pesetas. De esta suma corresponden a Francia dos millones quinientas mil pesetas.

Esto hace por el pueblo una de tantas asociaciones como se han formado a la sombra de la Iglesia Católica.

¿Dónde están las obras de la augusta (!!!) institución masonica?

Las caritativas se entienden. Porque sus obras destructoras y de perversion bien a la vista se hallan.

El venerable de la lógia de Albi, director al propio tiempo de un periódico republicano de la localidad, ha fallecido despues de una larga y penosísima enfermedad, no sin haberse reconciliado con la Iglesia y arrepentido del daño que le habia hecho como mason.

Estos ejemplos que se producen desde algun tiempo a esta parte con mucha frecuencia en la vecina republica, contribuirán indudablemente a abrir los ojos de aquellos que consideraban inofensiva a la secta masonica reprobada por la Iglesia.

Las Misiones Catolicas publica una carta de Monseñor Pugenier, Vicario apostolico del Tonkin occidental, dando interesantes detalles sobre los martirios de los nuevos defensores de la fe que han sellado con su sangre su amor a la religion de Jesucristo.

Sentimos no poder insertar íntegra esta carta por falta de espacio; pero no podemos prescindir de copiar el siguiente episodio que en ella se lee, digno de los tiempos heroicos de la Iglesia naciente. Uno de nuestros alumnos, llamado Pablo Lien (Nennular), jóven de diez años que estaba en casa del cura que servia la parroquia de Bau-No, en la provincia del Sou Fay, fué detenido últimamente en compañía de otro jóven cristiano por un mandarín anamita que los entregó a una cuadrilla de pabellones negros. Estos últimos los condujeron ante su jefe Pieu-Vinhphue, quien en seguida los reconoció como cristianos. Mandó en el acto que pisotearan la cruz, pero los dos se negaron enérgicamente. El jefe dispuso...

so entonces que los matasen y los cristianos fueron asesinados.

Pablo Lien habiales llamado la atencion; el candor y un gozo celeste irradiaba en su fisonomia; parecia muy dichoso de morir por su Dios y confeso la fe con tanta firmeza que le torturaron de un modo extraordinario. Cortaronle sucesivamente las dos manos y los dos pies; el jóven sufriólo sin quejarse, invocando en voz alta los nombres de Jesús y Maria. A pesar de tan crueles torturas vivia y los rasgos de su fisonomia no cambiaban. Admirados por tanto valor y energia, cuya causa no comprendian los verdugos, le abrieron el vientre, le arrancaron el higado y se lo comieron. El jóven mártir subió al cielo a reunirse con sus compañeros que le habian precedido algunos momentos.

Dios, tiene en todo tiempo y lugares sus elegidos. Da fuerza a los tímidos y su gracia, hace héroes a los débiles niños. Gloria le sea dada y que sus mártires nos protejan!

Hace algun tiempo, la revista que en Madrid se publica con el exclusivo objeto de escarmentar las creencias religiosas del pueblo español, contó como un triunfo de la impiedad el hecho de haberse enterrado civilmente a una persona en Lorca.

Pues bien; el Diario de Lorca correspondiente al dia 4 del actual, anuncia que D. Landelino Navarro, hijo del enterrado civilmente, y a quien se atribuye el entierro civil de su padre, ha abjurado de sus errores antireligiosos, reconciliándose con la Iglesia a presencia del señor cura de su parroquia, D. Juan Sandoval. Ya que desgraciadamente, escudados tras del artículo 11 de la Constitución, se pueden publicar periódicos como Las Dominicales, no habría medio en las leyes liberales conservadoras de obligar a Las Dominicales a hacer pública la retractacion del hijo del enterrado civilmente en Lorca?

Porque lo seguro es que Las Dominicales se calla lo de la retractacion.

Segun un telegrama de Pesth que publica el Moniteur de Rome, en aquella capital, donde la última Enciclica de Leon XIII ha causado profunda impresion, va a organizarse por los jóvenes de la Universidad y del Instituto una asociacion anti-masonica, cuyos miembros ingresaran en ella, previo juramento de no pertenecer nunca, sean cuales fueren las vicisitudes de su vida, a las sociedades secretas.

Este ejemplo, si es seguido de muchos, será uno de los mas felices resultados de la admirable Enciclica de Leon XIII.

De los Diálogos de actualidad que viene publicando La Propaganda Católica de Palencia, hemos recibido el que lleva el número 18, titulado Los Masones. Es de sumo interes y muy apropiado para la propaganda popular.

Estos Diálogos se venden en la Administracion de La Propaganda Católica, Barrionuevo 13, a seis céntimos de peseta cada ejemplar, francos de porte, y por 12 se dan 13.

La Camelia.—Periódico quincenal de Labores y Dibujo de Señora. 2 rs. al mes. Regalo cada dos meses, importando el regalo mas que la suscripcion. Ya se ha repartido un bonito cromó para sedas, el cual se remite por 4 rs. desde la Administracion Fuencarral 18, 3. Madrid.

SECCION RELIGIOSA.

- 22 Jueves. † LA ASCENSION DEL SEÑOR.—Stos. Marciano y Faustino. Sta. Rita de Casia y S. Aton natural de esta ciudad y Patron de su Seminario.
23 Viernes.—La aparicion de Santiago. Stos. Desiderio, Lucio y Juliano.
24 Sábado.—Stos. Meleto y Robustiano. Stas. Afra y Susana.
25 Domingo. Infraoctava de la Ascension.—Santos Urbano y Gregorio VII. Sta. Maria Magdalena de Pazzi.
26 Lunes.—Stos. Eleuterio y Felipe Neri.
27 Martes.—S. Juan I y el venerable Beda. Santos Restituta y Baltesa.
28 Miércoles.—Stos. German y Justo. Sta. Elconida.

ERRATAS.

En un suelto de la seccion local del último número, donde decia: tenemos en nuestra provincia a Cáceres, debia decir: tenemos en nuestras provincias a Cáceres.

En otro suelto de la misma seccion se leia hechándose en vez de echándose que habiamos escrito.

Imp. de El Orden.—Badajoz.

SECCION DE ANUNCIOS.

Carpintería de Federico Castilla.

Se construye toda clase de vidrieras y cierrro de cristales, con cristales, á precio económico. Calle del Rio, número 8.

Mangas Americanas para

regar, trasegar y para bombas de incendios, mangas de goma y de lona de hilo puro, medidas de estaño y de lata del sistema métrico decimal y baños de lluvia.

Todo se halla en el taller de hojalatería de Antonio Acosta, calle de la Sal, 12.

Se venden dos pares de

puertas de calle con bastidores todo en buen estado, dos puertas de cristales, dos rejas y una escalera que puede servir para un pajar. En la calle de Arco-Aguero, núm. 3, darán razón.

ALMACEN DE MUEBLES DE ALQUILER CALLE DEL GRANADO, núm. 15.

En dicho establecimiento y procedentes del arriendo se realizan 30 confidentes pintados, de cabida cuatro asientos, propios para pasillos, comedores y casas de campo, á la cuarta parte de su verdadero precio.

A 30 reales uno.

TRATADO TEÓRICO Y PRACTICO

DE CÁLCULOS MERCANTILES Y OPERACIONES DE BANCA

por

D. Emilio Rodero de la Calle,

OFICIAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

SEGUNDA EDICION.

Obra de gran utilidad para los que se dedican á operaciones mercantiles.

Premiada por el Ministerio de Fomento.

Se halla de venta en la portería de la Sucursal del Banco de España, Arco-Aguero, 12, al precio de 13 pesetas.

Esencia verdadera de zar-

ZAPARRILLA. — Este gratisimo depurativo de la sangre se prepara á conciencia lo cual no sucede (y estamos dispuesto á probarlo) con la mayor parte de los que circulan como buenos, siendo tan eficaces sus resultados que estamos seguros de ellos siempre que esté indicado su uso.

Único depósito en Badajoz. — Farmacia de Valdés, Santo Domingo, 46.

D. Francisco Call.

PRESBITERO, ORGANISTA 1.º DE ESTA CATEDRAL Y ANTIGUO PROFESOR EN BARCELONA,

ofrece sus servicios en la enseñanza de solfeo, piano, armonia é instrumentacion.

Melchor de Évora, 20, bajos.

LA REJA DE ORO.

TALLER de DORADOR y PINTOR

HERNAN-CORTÉS, NÚMERO 10.

Grandioso surtido en cromos y molduras. No compreis molduras ni cromos sin antes visitar dicha casa.

Se hacen marcos muy baratos.

Trozos selectos de AA. clásicos, latinos, sagrados y profanos ordenados y anotados por D. Francisco Franco y Lozano y D. Rafael Lama y Leña, catedráticos en los Institutos de Badajoz y Cabra. Hállase de venta la 2.ª edición de esta obra al precio de 7 pesetas ejemplar en la calle de Arco-Aguero núm. 7; y en Cabra, Priego 45.

EL MEJOR PURGANTE.

Las «Aguas de Caravaña» que aun no hace un año que las conoce el público han obtenido tres medallas de oro y una de plata en otras tantas Esposiciones que con los mil certificados médicos que acreditan su bondad, dicen

mas que cuantos elogios pudieran de ellas hacerse.

Es el mejor y mas barato purgante de todos los conocidos pues la botella igual á la de Loeches cuesta solo cinco reales.

Depósito en esta provincia. — G. Valdés. — Farmacia. — Badajoz.

Se envían prospectos á quien los pida.

Juan Sanchez Durán, profesor de música, pianista, organista, dorador y plateador de toda clase de metales, ofrece sus servicios; residiendo habitualmente en Almendral, calle del Caño, núm. 2.

CON PRIVILEGIO.

AGUA DE LEMERY

INSTANTANEA.

para teñir de negro ó rubio los cabellos y la barba.

— « —

Frasco 8 y 16 rs.

— « —

CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES.

Único punto de venta en Badajoz, farmacia y droguería de Camacho, y en las principales farmacias de Francia.

Manera de emplearlo.

Agítese el frasco, despues impréguese bien una pequeña brochita y frótese con ella los cabellos ó la barba.

Una vez seco el pelo se lava perfectamente con jabon frotándose con una tela de lienzo.

Se obtiene el resultado con suma facilidad, despues basta una ó dos aplicaciones por semana á la raíz.

LINIA DE VACA REGENERADA

DEL INSTITUTO DE VACUNACION DE LA CORUÑA.

Se han recibido, directamente de dicho Establecimiento, tubos y cristales de vacuna recién extraída, que por sus inmejorables condiciones de frescura y calidad, nos permitimos recomendar á los señores facultativos y al público en general.

PRECIOS. De los tubos... 2,50 pesetas.
De los cristales 2,00 id.

Contamos tambien con la cooperacion de un distinguido profesor médico para la vacunacion y revacunacion de toda persona que desee usar tan eficaz y recomendado preservativo.

HORAS Y PRECIOS DE LA VACUNACION.

En casa del expendedor de doce de la mañana á dos de la tarde, 4 pesetas cada una. A domicilio (cualquier hora) 5 pesetas id. id.

FARMACIA DE DON VALERIANO ORDÓÑEZ

ADUANA, 10. BADAJOZ.

ALMACEN DE PIANOS, ORGANOS, MUSICA E INSTRUMENTOS DE TODAS CLASES PARA BANDAS Y ORQUESTAS DE ANTONIO COVARSÍ,

casa fundada en 1874 por D. Federico Conde.

ÚNICO DEPÓSITO DE PIANOS EN LA PROVINCIA DE LA FABRICA DE LOS SRES BAYNARD Y MASERAS DE BARCELONA.

Efectos de venta en este establecimiento á precios de fábrica.

Organos y armoniums de los Sres. H. Christophe y Etienne, de París. — Pianos españoles, alemanes y franceses. — Arpas de Erard, de París. — Instrumentos de madera, de metal, de cuerda y de percusion. — Precioso surtido de guitarras, bandurrias, cítaras, violines, violas, violoncellos y contrabajos. — Accesorios de todas clases. — Surtido grande de cuerdas, nacionales y romanas para los instrumentos anteriores, á precios baratísimos. — Música y obras para piano al precio de la casa editorial de D. Antonio Romero y Andía, de Madrid. — Se venden pianos á plazos y se cambian usados por nuevos.

Esta casa se surte directamente de las fábricas nacionales y extranjeras más acreditadas y facilita por los

mismos precios que otras, instrumentos mucho más superiores.

Se remiten catálogos gratis á quien los pida.

NOTA. Los pedidos de instrumentos y música se sirven, pero han de venir acompañados de su importe en letras de fácil cobro á la orden de Antonio Covarsi. — Esta casa se encarga de pedir toda clase de música, pianos é instrumentos que no contenga su establecimiento, para lo cual posee modelos y precios de las fábricas más acreditadas de España y del Extranjero.

Antonio Covarsi, agente internacional de aduanas. — Comisiones, consignaciones y tránsitos. — Representante de varias empresas de vapores á América. — Agente de aduanas de la Compañía de los ferrocarriles extremeños.

Soledad, 25, Badajoz.

REFRESCOS GASEOSOS DE LIMON,

NARANJA Y CIDRA EN POLVO.

Comprobada la eficacia de nuestros Refrescos gaseosos tenemos la satisfacion de decir al público en general que es el más grato atemperante para las personas que por mero placer refrescan, así como que llena todas las indicaciones anunciadas en el prospecto referentes á las afecciones del estómago y vientre.

No confundirlos con los llamados polvos gasíferos.

Precio 2 rs. caja con diez refrescos.

Farmacia de Valdés, Santo Domingo 46. — Badajoz.

Depósitos. — En todos los Establecimientos de Ultramarinos, Confiterías, etc. etc.

Se remiten francas de porte á cualquiera de las estaciones de la via férrea de Extremadura siempre que el pedido no baje de 36 cajas y el pago sea adelantado.

TALLER DE DORADOR

DE

JUAN GOMEZ.

CALLE DE SANTA ANA, N.º 7.

BADAJOZ.

Se hacen toda clase de molduras doradas y de imitación, galerías, óbalos, espejos de todas dimensiones, cuadros de esquina redonda y portiers.

Se restauran imágenes y se hacen atriles, candeleros y todo lo perteneciente á iglesias.

Aguas minero-medicinales

DE MARMOLEJO

Gaseosas-bicarbonatadas-sódicas-ferruginosas y litínicas.

PREMIADAS CON DIPLOMA DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO

Sin rival para la curación de las dispepsias, catarros del estómago, véricales é intestinales, bilis, gastralgia, congestión é inflamación del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetas sacarina, anemias, desarreglos menstruales, clorosis y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

Temporadas oficiales desde 1.º Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estacion en el ferrocarril de Andalucía á 10 horas de Madrid. — Coches á la llegada de todos los trenes.

— Fondas y Casas de Huéspedes. — Casino y otros recreos.

Sin perder ninguna de sus virtudes medicinales, se venden estas aguas que se beben en todo tiempo, á los precios de 3, 4 y 5 reales botella, segun cabida, en las principales farmacias, y por cajas dirigiéndose al administrador en Marmolejo, ó á la direccion, calle de Serrano, 35, Madrid.

Depósitos en Extremadura: farmacia de R. Valdés, en Badajoz; Giménez Hurtado, en Cáceres; Gordon, en Burguillos; Alvarez Pozo, en Zafra, y Díez, en Valencia de Alcántara.

CENTRO GENERAL DE SUSCRICIONES á obras de lujo y económicas. Libros rayados y papel paütado.

Se hacen tarjetas, membretes y papeletas de felicitacion y enlace.

Pedro Gonzalez Neira, Soledad, 15.

Se hace almoneda de muebles en la calle de Santa Catalina, núm. 11.